



● Reunión de Adán López con Morena y sus aliados; "hay apertura a cambios"

## Es una de las batallas más importantes de la 4T, indica el titular de Gobernación

VÍCTOR BALLINAS, ALONSO URRUTIA Y EMIR OLIVARES

El secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, se reunió ayer en privado con las bancadas de Morena, Partido del Trabajo, Partido Encuentro Social y Partido Verde en el Senado. Les pidió apoyar el *plan B* de reforma electoral, con las 200 modificaciones que hicieron las comisiones dictaminadoras de esa cámara, y les dijo que es una prioridad del presidente Andrés Manuel López Obrador y "puede ser de las batallas más importantes de la 4T".

Horas más tarde sostuvo que hay disposición del gobierno para introducir nuevos cambios en el paquete legal durante su discusión en el Senado y no descartó la posibilidad de que el asunto termine en un periodo extraordinario del Congreso.

Por la mañana, el encargado de la política interior acudió al Senado para dialogar con legisladores de Morena y sus partidos aliados. Senadores presentes en el encuentro, que pidieron no ser citados, refirieron que López Hernández les solicitó "unidad" y que "no permitan que salgan a flote intereses personales".

Antes de ese intercambio, el secretario también se reunió a puerta cerrada durante una hora con el coordinador de Morena en la cámara

alta, Ricardo Monreal. Luego se sumaron al encuentro los presidentes de las comisiones de Gobernación, Mónica Fernández, y de Estudios Legislativos Segunda, Rafael Espino.

### Monreal plantea objeciones

Tras esas conversaciones, Monreal dijo a la prensa que López Hernández "vino a expresar a los legisladores el interés del Ejecutivo por que esta reforma prospere".

Agregó que planteó al titular de Gobernación el bloque de 21 inconstitucionalidades que, desde el análisis del legislador, contiene la reforma. "Sólo se han aceptado modificar seis de 21 bloques". Cada bloque, agregó, puede considerar varios artículos.

El coordinador morenista entregó al funcionario federal tres documentos: "El bloque de inconstitucionalidades, los vicios de procedimiento en la Cámara de Diputados, no está fácil, y el contenido de las normas que más nos preocupan".

Añadió: "Si no cuidamos el contenido de las normas que estamos ahora intentando aprobar, se va a judicializar y la Corte nos puede enmendar la plana. Mejor nosotros hagamos con seriedad nuestro trabajo como legisladores".

Destacó que el titular de Gobernación "ofreció revisar los temas. Aunque quedó claro en la reunión que es facultad del Senado, no so-

mos entes aislados y reconocemos este sistema de colaboración".

### Quizás un extraordinario

Por la tarde, López Hernández habló con reporteros, tras salir de la reunión que tuvo en Palacio Nacional el presidente López Obrador con enviados del gobierno de Estados Unidos, por el bicentenario de las relaciones.

Indicó que "revisamos la ruta, las observaciones o la agenda que proponen". Informó de sus contactos con los grupos parlamentarios de Morena y aliados, por lo que confió en que la reforma avance y sea aprobada. "Si no se da, tendrían dos opciones: un (periodo de sesiones) extraordinario o bien esperar al periodo de febrero".

Rechazó calificar de "inconstitucionales" algunas de las disposiciones que los diputados incorporaron a la iniciativa original del Ejecutivo.

"No hablaría de constitucionalidad o inconstitucionalidad. Creo que habría que revisar lo que viene en la iniciativa de origen, los pros y los contras de las posiciones", y remarcó que se debe revisar la viabilidad de esos cambios.

El funcionario aseveró que la ruta trazada por los legisladores es poder aprobar las modificaciones en materia electoral a más tardar el 15 de diciembre, fecha en que concluye el actual periodo ordinario de sesiones.